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DIVULGAÇÃO

Zico defende 
redução de 
estrangeiros no 
futebol brasileiro

Fim de semana 
em Manaus com 
espetáculos de 
dança e teatro

Lista de 11 itens conta com café, carne e azeite

“GRANDE PROBLEMA”

PROGRAMAÇÃO

Governador 
Wilson Lima 
vistoria obras da 
Casa da Mulher 
Brasileira

Putin diz aceitar  
cessar-fogo com 
Ucrânia, mas quer 
discutir termos com EUA

Julgamento de 
denúncia contra 
Bolsonaro começa 
em 25 de março

REDE DE PROTEÇÃO NEGOCIAÇÃO TRÊS SESSÕES

ECONOMIA 7

ESPORTES 10

CULTURA 9

CIDADES 4

MUNDO 8

ÚLTIMAS 2

PM-AM apreende 400 
quilos de maconha skunk 
em oficina

DEPÓSITO DE DROGAS

POLÍCIA 5

DIVULGAÇÃO

Governo zera imposto para 
importação de 11 alimentos

A partir desta sexta-feira (14)
 Paula Reis/Flamengo

DIVULGAÇÃO
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Primeira Turma é formada pe-
los ministros Cristiano Zanin, 
Carmen Lúcia, Alexandre de 
Moraes, Flávio Dino e Luiz Fux

O ministro Cristia-
no Zanin, do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF), 

marcou para os dias 25 
e 26 de março o julga-
mento da denúncia con-
tra o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) sobre o 
plano golpista.

A análise terá início na 
manhã do dia 25 e deve 
se encerrar no dia 26. 
Para isso, o presidente 
da Primeira Turma previu 
três sessões.

A Primeira Turma é 
formada pelos ministros 
Cristiano Zanin, Carmen 
Lúcia, Alexandre de Mora-
es, Flávio Dino e Luiz Fux.

Tanto o procurador-
-geral da República, 
Paulo Gonet, quanto o 
relator do caso no STF, 
ministro Alexandre de 
Moraes, foram céleres 
nos procedimentos for-
mais do processo.

As defesas dos acusa-

dos tinham até sexta-
-feira para enviar suas 
manifestações.

Nas primeiras horas da 
manhã de sábado, o mi-
nistro já as havia despa-
chado para a PGR que, 
por sua vez, devolveu a 
manifestação a um dia 
antes do prazo.

Núcleos
Gonet dividiu a denún-

cia em núcleos, seguindo 
os eixos de atuação na 
trama golpista apontados 
pela Polícia Federal (PF). 
O Supremo também deve 
realizar os julgamentos 
seguindo essa divisão.

Bolsonaro está no pri-
meiro grupo, considera-
do o mais relevante por 
incluir os supostos líderes 
da organização crimino-
sa. Entre eles, o ex-minis-
tros Walter Braga Netto 
(Casa Civil), Anderson 
Torres (Justiça) e Paulo 
Sérgio Nogueira (Defesa).

Ex-presidente Jair Bolsonaro

Últimas
Julgamento de denúncia contra 
Bolsonaro começa em 25 de março
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Gerente de Circulação

DIVULGAÇÃO

Nesta quinta-feira (13/3), a Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam) foi palco de 
um evento de relevância para o setor empreendedor do Estado. A Frente Parlamentar 
Estadual de Apoio às Micro e Pequenas Empresas e aos Empreendedores Individuais 
do Amazonas (Frempeei), presidida pelo deputado Adjuto Afonso (União Brasil), 1º 
vice-presidente da Aleam, deu início ao seu cronograma de atividades para 2025.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A caixa de Previdência dos funcionários do Banco do Brasil (Previ) informou nesta 
quinta-feira (13) que o Plano 1 — o maior da fundação, com R$ 240 bilhões em patri-
mônio — encerrou o exercício de 2024 com déficit de R$ 17,6 bilhões.

O desempenho negativo da Previ, que até novembro de 2024 acumulou déficit de R$ 
14 bilhões, é alvo de auditoria do Tribunal de Contas da União para apurar possíveis 
prejuízos.

Editorial

Minutos antes da vota-
ção da proposta que prevê 
novas regras para o paga-
mento de emendas par-
lamentares, deputados e 
senadores foram informa-
dos sobre a criação de um 
novo dispositivo para os 
repasses: as emendas de 
líder partidário.

De acordo com análises 
de técnicos do Congresso, 
o texto apresentado nesta 
tarde (13) permite que, na 

prática, a autoria das emen-
das de comissão ainda seja 
mantida em sigilo.

A manobra ocorre porque 
os autores dos repasses de 
comissão poderiam fazer 
a indicação por meio de 
suas bancadas e assim, o 
registro final precisaria ter 
apenas o nome de líderes 
das legendas.

O projeto, de autoria das 
mesas diretoras do Senado 
e da Câmara, foi desenha-

do para atender exigências 
de transparência e rastre-
abilidade aos pagamentos, 
cobradas pelo Supremo 
Tribunal Federal.

No entanto, diante da 
brecha, o início da tarde foi 
marcado por reclamações 
de deputados e senadores, 
que relataram terem sido 
surpreendidos pela reda-
ção final.

A avaliação é de que, ain-
da que a proposta estabe-

leça ritos para a indicação 
de repasses, o modelo do 
formulário a ser preenchido 
no momento da indicação 
traz apenas espaços para 
informações dos favoreci-
dos, mas não exige que 
o parlamentar autor seja 
registrado no documento.

“A falta de transparên-
cia já começa na própria 
tramitação da matéria… é 
lamentável que uma mu-
dança dessa importância 

seja apreciada de maneira 
atropelada. O caráter secre-
to (e espúrio) do Orçamen-
to tende a continuar, assim 
como a sua ‘parlamentari-
zação’ “, afirmou o deputa-
do Chico Alencar (PSOL-RJ), 
partido que orientou voto.  
contrário à aprovação.

O senador Eduardo Girão 
(Novo-CE) afirmou nesta 
tarde que os parlamenta-
res podem ficar “na mão 
de líderes partidários”.

Congresso cria “emendas de líder” e dribla demanda por transparência

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Com a intensificação 
do chamado inverno 
amazônico, Manaus 
tem sido castigada pe-
las chuvas torrenciais, 
causando alagamentos, 
transtornos no trânsito 
e prejuízos para mora-
dores de diversas zo-
nas da cidade. Como 
acontece todos os anos, 
nesse período a cidade 
enfrenta um problema 
crônico que insiste em 
se repetir: a falta da 
cultura da manutenção. 
Enquanto não enca-
rarmos a conservação 
da cidade como uma 
necessidade perma-
nente, continuaremos 
reféns de emergências  
previsíveis.

A infraestrutura urba-
na precisa ser tratada 
como um organismo 
vivo. Sistemas de drena-
gem, ruas, pontes, redes 
de esgoto e abasteci-
mento de água exigem 
cuidados constantes. 
Mas a cultura da ma-
nutenção tem um gran-

de problema. Trata-se 
de uma ação que não 
aparece politicamente. 
Diferente de uma gran-
de obra, que rende inau-
guração e visibilidade, a 
manutenção do que já 
existe, muitas vezes pas-
sa despercebida. No en-
tanto, quando não é fei-
ta, os transtornos falam 
mais alto e neutralizam 
qualquer ação política 
ou obra que “aparece” 
aos olhos da população.

A equação é simples. 
Se os bueiros e galerias 
não passam por limpe-
zas regulares e a popula-
ção continua descartan-
do lixo nas ruas, a água 
das chuvas não tem para 
onde escoar. E, como em 
um ciclo vicioso, a cada 
chuva forte voltamos a 
discutir os mesmos pro-
blemas, sem atacar a raiz 
da questão.

O Governo do Ama-
zonas, por meio do 
Programa Social e Am-
biental de Manaus e 
Interior (Prosamin+), 

tem feito intervenções 
fundamentais em áreas 
vulneráveis da cidade, 
com reassentamento 
de famílias que vivem 
em palafitas e melho-
rias na infraestrutura 
urbana. O programa 
já transformou a vida 
de milhares de pessoas 
ao proporcionar habi-
tação digna e sanea-
mento básico, além de 
reduzir alagamentos em 
regiões antes críticas. 
Mas é preciso reforçar 
que o Prosamin+ atua 
em áreas específicas, 
e o enfrentamento do 
problema na cidade 
como um todo deman-
da um esforço coletivo  
e contínuo.

Outro programa im-
portante nessa frente é 
o Amazonas Meu Lar, 
que está diminuindo 
o déficit habitacional 
e garantindo moradia 
digna para milhares de 
famílias amazonenses. 
Com investimentos ro-
bustos, o programa bus-

O desafio das chuvas em Manaus 
ca oferecer alternativas 
para que as pessoas não 
precisem ocupar áreas 
de risco, reduzindo a 
vulnerabilidade social e 
os impactos ambientais 
causados pela urbaniza-
ção desordenada.

A Prefeitura tem um 
papel essencial na ma-
nutenção da infraes-
trutura urbana, mas a 
sociedade também pre-
cisa fazer a sua parte. 
Além das limpezas re-
gulares e da fiscalização, 
campanhas permanen-
tes de conscientização 
são fundamentais para 
que os cidadãos enten-
dam o impacto direto 
do descarte irregular de 
resíduos no funciona-
mento do sistema de 
drenagem. Não basta 
limpar os bueiros hoje, 
se amanhã estiverem 
novamente entupidos 
de garrafas PET, saco-
las plásticas e outros 
detritos.

A solução passa por um 
pacto coletivo. O poder 

público precisa manter a 
cidade com ações pre-
ventivas, e a população 
deve compreender que 
jogar lixo na rua contri-
bui diretamente para os 
alagamentos que tantos 
prejuízos causam. E mais 
do que isso: a ocupação 
desordenada precisa ser 
enfrentada com progra-
mas de habitação social 
aliados à desocupação 
gradual e responsável 
de locais que oferecem 
risco iminente.

Não podemos conti-

nuar aceitando que todo 
ano a cidade pare quan-
do as chuvas chegam. 
Precisamos transformar 
a cultura do remendo, na 
cultura da manutenção. 
Isso significa entender 
que prevenção custa 
menos do que o prejuízo 
de uma enchente, que 
lixo no chão não desa-
parece, e que cuidar da 
cidade é uma responsa-
bilidade compartilhada. 
A solução está ao nosso 
alcance – basta que cada 
um faça a sua parte.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Local vai integrar 
serviços para aten-
dimento humaniza-
do de mulheres

O governador Wil-
son Lima vistoriou, 
nesta quinta-feira 
(13/03), as obras 

da Casa da Mulher Brasileira, 
inovação no atendimento 
humanizado às mulheres 
do Amazonas. O local vai 
integrar no mesmo espaço 
serviços especializados, am-
pliando as políticas públicas 
e a rede de proteção dis-
ponibilizada pelo Governo  
do Amazonas.

“Essa estrutura é conside-
rada uma inovação porque 
dá o conforto necessário 
para a mulher, evitando que 
ela tenha mais constrangi-
mento, em que ela precisa 
ir à delegacia, ao Instituto 
Médico Legal, depois fazer 
acompanhamento e ir para 
um abrigo. Todos os enca-
minhamentos para essa mu-
lher vítima de violência serão 
dados e resolvidos aqui na 
Casa da Mulher Brasileira”, 
afirmou o governador Wil-
son Lima.

Em Manaus, o equipamen-
to será do tipo 1, ou seja, 
a estrutura mais completa 
existente no Brasil. A unidade 
está localizada na rua Major 
Isidoro, no bairro Petrópolis, 
zona sul da capital. As trata-
tivas para a implantação da 

Obras da Casa da Mulher Brasileira

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima vistoria 
obras da Casa da Mulher Brasileira

Casa da Mulher vêm sendo 
coordenadas pela Secreta-
ria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cida-
dania (Sejusc), com o apoio 
e fiscalização da Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
(Seinfra).

O investimento total será 
de R$ 17,5 milhões, entre 
obra e equipagem do es-

e Salvador.
Considerada uma inova-

ção no atendimento huma-
nizado às mulheres, a Casa 
da Mulher Brasileira integra, 
no mesmo espaço, serviços 
especializados para os mais 
diversos tipos de violência 
contra as mulheres: aco-
lhimento e triagem; apoio 
psicossocial; delegacia; Jui-
zado; Ministério Público, De-
fensoria Pública; promoção 
de autonomia econômica; 
brinquedoteca; alojamen-
to de passagem e central  
de transportes.

“A posição dessa Casa da 
Mulher no bairro Petrópolis 
é estratégica para o atendi-
mento dessas mulheres, pois 
essa área tem um grande 
índice de violação de direi-
tos. Além disso, as mulheres 
têm se sentido mais seguras 
com uma rede de proteção 
atuante com a Casa Abrigo, 
o Serviço de Atendimento à 
Mulher, o Sapem, também 
fazemos os atendimentos 
no interior com o Serviço 
de Atendimento à Mulher, 
Idoso e Criança, o Samic”, 
acrescentou a titular da Se-
jusc, Jussara Pedrosa.

A Casa da Mulher facilita 
o acesso aos serviços es-
pecializados para garantir 
condições de enfrentamen-
to à violência, o empode-
ramento da mulher e sua 
autonomia econômica. É um 
passo definitivo do Estado 
para o reconhecimento dos 
direitos das mulheres vive-
rem sem violência.
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paço, sendo R$ 10 milhões 
de recursos da emenda de 
bancada federal.

Atualmente, a obra está na 
fase de superestrutura, ou 
seja, quando são construídos 
os pilares e as vigas de sus-
tentação. Os trabalhos estão 
com 16,40% de execução.

Somente a construção do 
prédio está orçada em R$ 

12,4 milhões. O terreno tem 
9.670,49 metros quadrados 
(m²) e a área construída será 
de 4.178,20 m², com 84 salas, 
19 banheiros, fraldário e um 
amplo estacionamento.

Casa da Mulher Brasileira
A Casa da Mulher Brasileira 

é um dos eixos do Programa 
Mulher Viver sem Violência, 

do Ministério das Mulheres, 
retomado no início de 2023. 
No Amazonas, a Casa da 
Mulher será a 9ª construída 
no País, enquanto outros 
equipamentos do tipo já es-
tão em funcionamento na 
cidade de Ceilândia (DF) e 
nas capitais Campo Gran-
de, Fortaleza, Curitiba, São 
Luís, Boa Vista, São Paulo  

Secretaria de Educação convoca mais 328 
candidatos aprovados no PSS para a capital 

DIVULGAÇÃO

Aprovados no Processo Seletivo Simplificado (PSS)

A Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto 
Escolar convocou, nesta 
quinta-feira (13/03), 328 
candidatos sem vínculos 
aprovados no Proces-
so Seletivo Simplificado 
(PSS) nas modalidades 
do Ensino Regular, Edu-
cação Especial, Mediado 
por Tecnologia e Sistema 
Prisional, para atuação em 
Manaus. No total, são 328 
novos convocados. A lista 
completa dos aprovados 
está disponível no link: ht-
tps://abrir.link/RqlXr.

O processo de atendi-
mento aos convocados 
acontece em dois momen-

CONVOCAÇÃO PSS

tos. O primeiro, de manei-
ra virtual, estará disponí-
vel entre 0h01 do dia 14 
de março até às 23h59 do 
dia 16 de março, via Siste-
ma Admissional, pelo link 
https://admissao.seduc.
am.gov.br/.

O segundo, presencial, 
acontece nos dias 17 e 18 
do mesmo mês, às 8h e 
13h. O candidato convo-
cado precisa ir até a sede 
da Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Esco-
lar, localizada na avenida 
Waldomiro Lustoza, 250, 
Japiim 2, zona sul de Ma-
naus, com os documentos 
solicitados e o encaminha-

mento para a Junta Médica 
Pericial do Estado.

“A lotação será realizada 
no mesmo dia da entrega de 
documentação, após a vali-
dação da equipe da Gaas, 
cujo início do exercício 
será imediato”, enfatizou 
a gerente de Admissão e 
Atenção ao Servidor (Gaas), 
da Secretaria de Educação, 
Marilene Remígio.

O não comparecimen-
to do convocado excluirá 
o candidato do certame, 
ocasionando a perda do 
direito à vaga, conforme 
os editais de nº 01 e 02-
PSS/SEDUC/2023/2024 
informam.

Atendimento na Central da Sefaz passa 
a ser realizado apenas por agendamento

Recurso é exclusivo para orienta-
ções e esclarecimentos de dúvidas 
sobre serviços

A partir do dia 17 de março, 
os atendimentos realizados 
na Central de Atendimento ao 
Contribuinte (CAC), da Secre-
taria de Estado da Fazenda 
(Sefaz), serão realizados exclu-
sivamente por meio de agen-
damento prévio. A medida, 
que engloba todos os serviços 
disponíveis na secretaria, tem 
como objetivo otimizar o aten-
dimento e reforçar a utilização 
dos canais virtuais disponíveis 
para os contribuintes no site 
da instituição.

O recurso, conforme expli-
cou a secretária de assuntos 
administrativos da Sefaz, Alana 
Valério, é exclusivo para orien-
tações e esclarecimentos de 
dúvidas sobre serviços.

“Destacamos que todos os 
serviços oferecidos ao cidadão 
e ao contribuinte podem ser 
realizados de forma virtual, sem 
a necessidade de deslocamen-
to até a secretaria. Mas, caso 
o contribuinte tenha dúvidas 
ou necessidade de um aten-
dimento específico que não 
possa ser resolvido pelos meios 
virtuais ou pelos demais canais 
de atendimento, poderá agen-
dar um atendimento presencial 
na CAC”, explicou a secretária.

Entre os serviços disponíveis 
estão: a emissão de documen-
tos fiscais; consulta de débitos; 
parcelamentos; cadastramen-
to de empresas; Imposto de 
Transmissão Causa Mortis e 

CENTRAL DE ATENDIMENTO AO CONTRIBUINTE (CAC)

Doação (ITCMD); desembara-
ço de mercadoria; nota fiscal 
avulsa; demandas relacionadas 
à fiscalização e ao Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA).

“O atendimento agendado 
para questões envolvendo o 
IPVA iniciou no mês passado 
e, agora, com a inclusão do 
agendamento para os demais 
serviços, vamos otimizar e facili-
tar ainda mais a vida do cidadão 
e contribuinte, que vai chegar 
aqui e ser atendido na hora 
marcada, sem precisar ficar em 
fila”, explicou o chefe da CAC, 
Daniel Josué de Souza.

Em caso de dúvidas os con-
tribuintes podem acessar os 
serviços pelo site da instituição, 
por meio do “Fale Conosco”, o 
atendimento on-line e o chat, 
que é um serviço disponível 
para alguns serviços disponí-
veis no portfólio de serviços 
da Sefaz, localizado no site  
da instituição.

Como agendar um atendi-
mento presencial

Ao entrar no site da Sefaz 
(https://www.sefaz.am.gov.br/), 
o contribuinte pode agendar o 
serviço tanto pelo portfólio de 
serviços, disponibilizado na pá-
gina principal, como pela página 
de busca clicando em agendar 
atendimento presencial.

Ao acessar a página, clicar 
no botão “INICIAR” e escolher 

o serviço para o atendimento.
Na ocasião o contribuinte 

deve se identificar, seguindo 
as orientações e em seguida, 
escolher o local, o dia e o 
horário do atendimento. Op-
cionalmente, pode descrever 
a razão do atendimento, mas 
é obrigatório informar telefone 
e e-mail.

Antes de finalizar, é possível 
revisar todas as informações e, 
se estiverem corretas, concluir 
o agendamento. Por fim, o sis-
tema fornece um comprovante 
para impressão ou visualização 
em PDF.

A Sefaz reforça que o atendi-
mento no local é para orienta-
ção sobre os serviços, que por 
algum motivo, não puderam 
ser resolvidos de forma virtual.

Divulgação



PM-AM apreende 400 quilos 
de maconha skunk em oficina

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), 
por meio da Força 
Tática, apreendeu 

400 quilos de maconha tipo 
skunk, após denúncia anô-
nima, no bairro Compensa 
I, zona oeste de Manaus. 
Com a apreensão, registra-
da na noite de quarta-feira 
(12/03), o prejuízo estimado 

ao crime organizado foi de 
R$ 8 milhões.

Os policiais militares da 
Força Tática estavam em 
patrulhamento, por volta 
das 18h, quando recebe-
ram informações anônimas 
sobre um imóvel, localiza-
do na rua Izaurina Braga, 
que estava sendo usado 
como depósito para arma-
zenar entorpecentes.

Conforme o comandante 
da Força Tática, tenente-
-coronel D. Muniz, a denún-
cia foi recebida no contato 
da linha direta da unidade 
policial, o (92) 98842-1918 
e, após as equipes policiais 
irem até o local, a informação 
foi confirmada.

“De pronto, as equipes fo-

Equipe da Força Tá-
tica localizou os en-
torpecentes dentro 
de malas e sacos em 
imóvel, após denún-
cia anônima

Segurança Pública na Amazônia será 
discutida em Simpósio nesta sexta-feira

A Secretaria de Seguran-
ça Pública (SSP-AM) e a 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) realizam, 
nesta sexta-feira (14/03), o 
1º Simpósio de Segurança 
Pública na Amazônia. O en-
contro acontece no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, 
na avenida Constantino Nery, 
bairro Flores, zona centro-sul, 
e tem entre os convidados, o 
conselheiro do Fórum Brasi-

PC-AM prende quinteto por tráfico de 
drogas, roubo e corrupção de menores

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) de 
Itacoatiara (a 176 quilômetros 
de Manaus), com apoio da 
Delegacia Fluvial (Deflu), de-
flagrou, na quarta-feira (12/03), 
a Operação Duplo Impacto e 
prendeu cinco indivíduos por 
tráfico de drogas, roubo e cor-
rupção de menores. As prisões 
foram realizadas no escopo das 
Operações Fronteira Mais Se-
gura e Protetor das Fronteiras 
e Divisas.

Os presos foram identifica-
dos como Bernardson Heloique 
Mendonca Batista da Silva, 21; 
Ewerton Lira Serrão, 26; Gabriel 
Rebouças Almeida, 21; Franklin 
Pinto Chaves, 26; e Tiago Olivei-
ra de Albuquerque, 20.

Conforme o delegado Láza-
ro Mendes, titular da unidade 
policial, Ewerton Lira, Gabriel 
Rebouças, Franklin Pinto e Tiago 
Oliveira estavam sendo investi-
gados desde o dia 8 de janeiro 
deste ano, quando foram reali-
zadas as primeiras diligências.

“Os quatro indivíduos fo-
ram alvos de cumprimento de 

mandados de preventiva. Na 
ocasião do cumprimento do 
mandado em nome de Franklin, 
a equipe policial o encontrou, 
junto a Bernardson Heloique, 
com drogas, uma máquina de 
cartão, cinco celulares e 26 reais 
em espécie”, falou o delegado.

Segundo o delegado, no local, 
também se encontravam e dois 
adolescentes, de 14 e 16 anos, 
que eram usados por eles para 
comercializar as drogas. Eles 
foram levados para a delegacia, 
onde foram ouvidos apenas na 

ram ao local, verificaram a 
denúncia e fizeram a apre-
ensão. O material estava 
escondido dentro de malas 
e sacos. O local funciona 
como oficina mecânica e 
no momento estava fecha-
da, sem nenhuma pessoa. 
A Força Tática trabalha em 
apoio às demais unidades 
em ocorrências de grande 
vulto como roubo, assalto 
e tráfico de drogas. E vamos 
continuar nosso trabalho 
com diligência, motivação 
e entusiasmo para proteger 
a população”, informou o 
comandante da Força Tática.

O material apreendido foi 
encaminhado para o 19º 
Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP).

Material apreendido

Patrulhamento ostensi-
vo estratégico

Em menos de 48 horas, a 
Polícia Militar do Amazo-
nas realizou duas grandes 
apreensões em Manaus, 
em ações de patrulhamen-
to ostensivo.

O comandante-geral da 
PMAM, coronel Klinger 
Paiva, destacou os resul-
tados da corporação no 
combate ao crime organi-
zado, em especial ao tráfico 
de drogas e narcotráfico. 
Desde o início do ano, a cor-
poração já realizou ações e 
operações que resultaram 
na apreensão de 6 tone-
ladas de entorpecentes na 
capital e interior do estado.

“Somando com esses 400 

quilos e os 200 que a Rocam 
apreendeu, são 600 quilos 
em menos de 48 horas. Já 
chegamos, somente neste 
ano, ao número de 6 to-
neladas de entorpecente 
apreendidas. Nessas duas 
últimas apreensões, so-
mamos mais de R$ 11,5 
milhões em prejuízo ao 
crime organizado. Essas 
duas últimas ocorrências 
reforçam o nosso patru-
lhamento especializado 
também aqui nas ruas da 
cidade. A nossa tropa tem 
se empenhado, esse é o 
compromisso do Gover-
no do Estado e da Polícia 
Militar com a segurança 
da população”, informou 
o comandante-geral.

EM MANAUS

leiro de Segurança Pública 
(FBSP), Edson Marcos Leal 
Soares Ramos.

O evento terá entre os 
participantes servidores dos 
órgãos do Sistema da Secre-
taria de Segurança Pública, 
discentes e docentes da UEA. 
O Simpósio tem previsão de 
início às 8h, e será finalizado 
às 17h. A certificação será feita 
pela UEA.

Além do conselheiro do 

O evento é coordenado pela SSP-AM em conjunto com a UEA e acontece no Centro de Convenções Vasco Vasques

condição de testemunhas.
“Somando as drogas apreen-

didas nesta diligência na outra, 
realizada no dia 8 de janeiro, fo-
ram apreendidos 1,5 quilos de 
entorpecentes e estima-se que 
o prejuízo ao crime organizado 
está avaliado em cerca de R$ 
10 mil reais”, disse o delegado.

Ewerton Lira Serrão e Gabriel 
Rebouças Almeida responde-
rão por roubo e Franklin Pinto 
Chaves e Tiago Oliveira de Albu-
querque por tráfico de drogas e 
associação para o tráfico.

OPERAÇÃO FRONTEIRA MAIS SEGURA

Durante as diligências, foram apreendidas drogas, dinheiro em espécie, 
celulares e máquina de cartão
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FBSP, Marcos Edson, que 
também é professor da Uni-
versidade Federal do Pará 
(UFPA), também ministrarão 
palestras, o secretário da 
SSP-AM, Vinícius Almeida, e 
o reitor da UEA, André Luiz 
Nunes Zogahib.

Durante o evento, também, 
serão apresentados os me-
lhores trabalhos de mestrado 
em segurança pública defen-
didos por egressos da UEA.

Usada como depósito de drogas

Ocorrência da Rocam
Na noite de terça-feira 

(11/03), por volta das 21h, 
os policiais militares das 
Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam) prenderam 
uma mulher, de 39 anos, em 
posse de 226 tabletes de 
entorpecentes, sendo 141 de 
maconha tipo skunk e 85 de 
oxi, além de uma balança 
de precisão, em ocorrência 
registrado no bairro Cidade 
Nova, zona norte de Manaus.

A prisão também teve ori-
gem após uma denúncia anô-
nima durante patrulhamento 
da equipe policial pela zona 
norte. As informações apon-
tavam que o material ilícito es-
tava em uma casa, localizada 
na rua Mansueto de Queiroz.
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fundamental para a manu-
tenção dos serviços do nosso 
Estado e da nossa cidade. 
Ele permitirá a incorpora-
ção de novos servidores à 
Assembleia Legislativa, que 
irão auxiliar os parlamentares, 
atender à população e garan-
tir um serviço mais eficiente 

e bem-estruturado”, afirmou.
“É bom saber que existem 

gestores que apresentam e 
cumprem os planos de tra-
balhos apresentados. E nesta 
Casa temos esse exemplo”, elo-
giou o deputado Comandante  
Dan (Podemos).

O deputado Carlinhos 

Bessa (PV) também para-
benizou a iniciativa e disse 
que é motivo de orgulho 
a Assembleia Legislativa 
gerar emprego e renda à 
população. Ele sugeriu que 
a Escola do Legislativo Se-
nador José Lindoso ofereça 
cursos de preparação para 

O presidente da As-
sembleia Legislativa 
do Amazonas (Ale-
am), deputado esta-
dual Roberto Cidade 
(UB), anunciou o cro-
nograma do concur-
so público, que será 
realizado este ano

O parlamentar lem-
brou que são qua-
se 15 anos sem 
concurso público, 

na Casa, e destacou que 
serão ofertadas 100 vagas, 
sendo 60 para nível supe-
rior e 40 para ensino mé-
dio, além de 200 vagas de  
cadastro reserva.

Na ocasião, os deputa-
dos estaduais assinaram 
em conjunto o Termo de 
Compromisso de realização  
do concurso.

“Nosso concurso público 
será sério, transparente e 
com responsabilidade. O 
certame é um trabalho em 
conjunto de gestão e de 
compromisso com o Estado 
do Amazonas”, enfatizou o 
presidente da Aleam.

Em aparte, o deputado 
João Luiz (Republicanos) 
disse que a iniciativa trará 
uma renovação importante, 
beneficiando os servidores 
e fortalecendo a estrutura 
da Assembleia.

“Esse concurso público é 

Eleitor pode levar cola, mas o voto continua secreto no Brasil  em 2024

Assembleia Legislativa do Amazonas anuncia 
concurso público depois de 14 anos

o certame.
Já o deputado Dr. George 

Lins (UB) louvou a iniciativa 
do presidente Roberto Ci-
dade e disse acreditar que 
este concurso público será 
um marco importante de 
sua administração à frente 
da Casa Legislativa.

Gleisi defende Lula e diz que ‘gestos 
importam mais que palavras

A ministra da Secretaria 
de Relações Institucionais, 
Gleisi Hoffmann, defendeu 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva de críticas 
por uma declaração con-
siderada machista feita a 
tarde de quarta-feira, 12. 
Em evento no Palácio do 
Planalto, Lula disse que no-
meou uma “mulher bonita” 
para liderar a articulação 
política e diminuir distância 
para o Congresso.

Em publicação no X (an-
tigo Twitter) nesta quinta-
-feira, 13, Gleisi criticou 
bolsonaristas pelos ata-
ques que fizeram a Lula e 
disse que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro fez diversas 
declarações machistas ao 
longo dos anos.

Bolsonaristas atacaram 
o presidente ao longo do 
dia, acusando-o de ter feito 
uma fala machista. O líder 
da oposição na Câmara, 
Luciano Zucco (PL-RS), 
por exemplo, disse que é 
“curioso notar que, em um 
cenário onde se espera que 
líderes promovam igualda-
de de gênero e valorizem 
a competência profissional, 
nosso presidente opta por 
reduzir uma mulher a sua 
aparência física”.

Gleisi disse que “gestos 
são mais importantes que 
palavras” e que o presi-
dente Lula é o que “mais 
empoderou as mulheres”.

“Repudio os ataques ca-

nalhas de bolsonaristas, 
misóginos, machistas e de 
violência política. Despre-
zam as mulheres. Não me 
intimidam nem me acu-
am. Oportunistas tentando 
desmerecer o presidente 
Lula. Gestos são mais im-
portantes que palavras. 
Não teve e não tem outro 
líder como o presidente 
Lula que mais empoderou 
as mulheres”, afirmou, em 
publicação no X.

Gleisi citou que Lula lan-
çou Dilma Rousseff à Pre-
sidência da República, fa-
zendo da petista a primeira 
mulher a ocupar o cargo. 
Também mencionou que o 
atual presidente foi apoia-

dor de sua candidatura à 
presidência do PT.

“Não é qualquer líder que 
ousa lançar a primeira mu-
lher presidenta do País, a 
primeira presidenta do PT, 
o que mais nomeou mulhe-
res ministras, nas estatais, 
no Banco do Brasil, na Caixa, 
no Superior Tribunal Mili-
tar (STM) e outros tantos 
lugares. Que moral vocês 
têm? Vocês esqueceram 
das entrevistas, dos vídeos 
em que Bolsonaro agrediu 
as mulheres, estimulando a 
violência política e física, o 
preconceito, o machismo? 
Canalhas respeitem a in-
teligência do povo brasi-
leiro”, declarou.

DEFENDEU 

Presidente Lula e Gleisi Hoffmann durante durante posse dos novos 
ministros da Saúde e da Secretaria de Relações Institucionais

Eduardo Bolsonaro vence embate com PT 
por Comissão de Relações Exteriores

Em uma derrota para a es-
querda, o deputado federal 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP) 
assumirá a Comissão de Re-
lações Exteriores da Câmara 
dos Deputados.

O presidente da Casa Le-
gislativa, Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), decidiu que 
não irá interferir na indica-
ção do PL, a maior bancada 
federal da Câmara.

O regimento da Casa per-
mite que as maiores banca-
das tenham prerrogativa de 
escolha na composição das 
comissões parlamentares.

O PL já avisou que não 
abrirá mão da indicação de 

Eduardo, que é respaldada 
pelo ex-presidente Jair Bol-
sonaro.

A expectativa é de que o 
anúncio seja feito por Hugo 
Motta nesta quinta-feira 
(13), quando ele definirá 
os comandos das comissões 
permanentes.

O líder do PT na Câmara 
dos Deputados, Lindbergh 
Farias (RJ), chegou a fazer 
uma ofensiva para evitar a 
indicação, com a possibilida-
de de o partido abrir mão de 
outras comissões federais.

O esforço, contudo, não 
surtiu efeito. Por isso, a es-
querda solicitou ao Supre-

mo Tribunal Federal (STF) 
que o passaporte de Edu-
ardo Bolsonaro seja apre-
endido.

Bolsonaro tem atuado para 
que seus filhos com car-
go no Congresso Nacional, 
tanto Flávio Bolsonaro (PL-
-RJ) como Eduardo, tenham 
protagonismo em comis-
sões permanentes para se 
cacifarem para a disputa 
eleitoral de 2026.

O ex-presidente não es-
conde que, caso a sua inele-
gibilidade seja mantida até 
2030, os dois são os favoritos 
para substituí-lo em uma 
disputa presidencial.

COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES

Deputado federal Eduardo Bolsonaro (PL - SP)

“É evidente que um con-
curso público proporcio-
na estabilidade financei-
ra e econômica, além das 
progressões de carreira 
que fazem parte do servi-
ço público. Por isso, essa 
iniciativa é extremamente  
válida”, declarou.

O deputado presidente 
afirmou, ainda, que cada 
ano que passa a Assembleia 
Legislativa avança na pres-
tação de serviços ao povo 
do Amazonas.

“Fazer um concurso é um 
desafio e pretendemos con-
cluir nosso cronograma de 
acordo com o que foi pré-
-estabelecido”, concluiu.

Cronograma do concur-
so público:

Março: início do processo

Abril: conclusão dos estu-
dos de viabilidade

Maio: escolha da institui-
ção realizadora

Junho: contratação da ins-
tituição e avaliação do edital

Julho: lançamento do edital

Agosto: inscrições

Setembro e outubro: rea-
lização das provas

Novembro: divulgação 
dos resultados

Dezembro: homologação 
dos resultados

Divulgação

Divulgação

Divulgação



Lista de 11 itens con-
ta com café, carne e 
azeite

Café torrado, não descafei-
nado (exceto café acondicio-
nado em capsulas) (passou 
de 9% a 0%)

Café não torrado, não des-
cafeinado, em grão (passou 
de 9% a 0%)

Milho em grão, exceto para 
semeadura (passou de 7,2% 
a 0%)

Outras massas alimentícias, 
não cozidas, nem recheadas, 
nem preparadas de outro 

modo (passou de 14,4% a 0%)
Bolachas e biscoitos (pas-

sou de 16,2% a 0%)
Azeite de oliva (oliveira) 

extravirgem (passou de 9% 
a 0%)

Óleo de girassol, em bruto 
(passou de 9% a 0%)

Outros açúcares de cana 
(passou de 14,4% a 0%)

Preparações e conservas de 
sardinhas, inteiros ou em pe-
daços, exceto peixes picados, 

de 32% para 0%
Também teve a ampliação 

das cotas de óleo de palma, 
saindo de 60 mil toneladas 
para 150 mil toneladas

A medida foi anunciada por 
Alckmin, na semana passada, 
junto a outros ministros, in-
tegrantes do governo e re-
presentantes do setor pro-
dutivo que foram afetados 
pelas medidas.

Embora o governo tenha 

Economia

O Governo Federal 
confirmou nesta 
quinta-feira (13) a 
isenção de imposto 

de importação para 11 ali-
mentos, incluindo café, carne 
e azeite.

A medida entra em vigor a 
partir desta sexta-feira (14), 
sem prazo para a retomada 
dos tributos.

A medida foi anunciada 
pelo vice-presidente e mi-
nistro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviço, 
Geraldo Alckmin, após reu-
nião com técnicos da pasta.

A Câmara de Comércio 
Exterior (Camex) aprovou a 
medida que zerou a alíquota 
de importação anunciada na 
semana passada pelo gover-
no. O intuito é fazer com 
que os preços caiam para os 
consumidores.

“Se fosse vigorar por um 
ano, [o impacto seria de] US$ 
110 milhões, em torno de R$ 
650 milhões. Como a gen-
te espera que vai ser mais 
transitório, então será menor. 
Não terá impacto fiscal por-
que é regulatório”, afirmou 
Alckmin.Play Video

Os alimentos são:
Carnes desossadas de bo-

vinos, congeladas (passou de 
10,8% a 0%)

A medida entra em vigor a partir desta sexta-feira (14), sem prazo para a retomada dos tributos

Setor de serviços 
recua 0,2% em 
janeiro, diz IBGE

IBGE

O volume de serviços no Brasil 
voltou a recuar em janeiro sob 
pressão de transportes, iniciando 
2025 com fraqueza um pouco 
maior do que a esperada em 
meio a uma política monetária 
restritiva que tende a desacelerar 
a atividade econômica.

Em janeiro houve queda de 
0,2% no volume de serviços em 
relação ao mês anterior, após 
estabilidade em dezembro, con-
tra expectativa em pesquisa da 
Reuters de recuo de 0,1%.

Os dados divulgados pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) nesta quinta-
-feira mostraram ainda avanço 
de 1,6% na comparação com 
janeiro do ano anterior, ante 
a projeção de alta de 1,9% na 
pesquisa da Reuters.

“Após alcançar o ápice de sua 
série histórica em outubro de 
2024, o setor de serviços apre-
sentou duas taxas negativas e 
uma estabilidade nos últimos 
três meses. Nesse período, acu-
mulou perda de 1,1%, que pode 
ser explicada pela alta margem 
de comparação”, disse o gerente 
da pesquisa, Rodrigo Lobo

O setor de serviços brasileiro 
registrou ganhos em 2024 mas 
mostrou perda de força a partir 
do final do ano, em conjunto com 
a economia como um todo, em 
meio ao aumento da taxa básica 
de juros, o que afeta o crédito.

Dados do PIB mostraram que 
o setor de serviços, que res-
pondem por cerca de 70% da 
economia do país, teve expansão 
de 3,7% em 2024.

No entanto, o setor deve sentir 
neste ano os efeitos da elevação 
da taxa de juros. O Banco Central 
já subiu a Selic a 13,25% ao ano 
e indicou novo aumento de 1 
ponto percentual neste mês.

Governo zera imposto para 
importação de 11 alimentos

uma fatia na arrecadação dos 
impostos de importação, ele 
não tem caráter fiscal, mas 
sim regulatório. Assim, o Exe-
cutivo não tem necessidade 
de compensar esses valores 
que serão perdidos.

A Camex também é respon-
sável por detalhar a Nomen-
clatura Comum do Mercosul 
(NCM), que são os códigos 
de cada produto que terá a 
alíquota zerada.
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Petrobras contribuiu com 7% da 
arrecadação total do país em 2024

A Petrobras foi respon-
sável pelo pagamento de 
7% de toda a arrecadação 
do país em 2024. O dado 
faz parte do relatório fis-
cal da companhia referente 
ao ano passado, divulgado 
nesta quarta-feira (12).   

O documento detalha o di-
recionamento dos R$ 270,3 
bilhões pagos em forma 
de tributos e participações 
governamentais. O número 
global já tinha sido infor-
mado no fim de fevereiro e 
equivale à média de R$ 1,1 
bilhão por dia útil. 

“Por meio de nossos pa-
gamentos de tributos, con-
tribuímos para gerar impac-
tos positivos na sociedade, 
garantindo mais recursos 
para investimentos em áre-
as fundamentais como saú-
de, educação, infraestrutura 
e segurança”, diz mensa-
gem no relatório assinado 
pela presidente da estatal, 
Magda Chambriard.

Os tributos pagos são 
direcionados à União, aos 
estados e municípios. As 
participações governa-
mentais incluem, princi-
palmente, royalties pela 
exploração de petróleo e 
a participação especial (PE) 
– uma compensação finan-
ceira extraordinária devida 
pelos concessionários de 

exploração e produção de 
petróleo ou gás natural 
para campos de grande 
volume de produção.

Evolução
O montante de R$ 270,3 

bilhões é 13% superior ao 
valor pago em 2023. No 
entanto, fica mais de 3% 
abaixo dos R$ 279 bilhões 
pagos em 2022. Nos últimos 
5 anos, foram pagos R$ 
1,1 trilhão. Os valores não 
levam em conta a inflação 
do período.

Tributos e participações 
governamentais:

2024: R$ 270,3 bilhões

2023: R$ 240,2 bilhões
2022: R$ 279,9 bilhões
2021: R$ 202,9 bilhões
2020: R$ 128,7 bilhões 

Tributos
Do total de dispêndios tri-

butários e regulatórios, R$ 
102 bilhões são federais. Os 
principais tributos pagos à 
União se referem a impostos 
sobre o lucro (IRPJ e CSLL) 
e sobre o faturamento (PIS 
e Cofins).

Os tributos estaduais res-
pondem pela maior fatia, 
R$ 104,9 bilhões, recolhidos 
em forma de Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS).

R$ 270,3 BILHÕES

Foram R$ 270,3 bilhões em tributos direcionados aos cofres públicos
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Marinho diz que bancos competirão 
para oferecer consignado privado

O Ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, afirmou, 
nesta quinta-feira (13/3), que 
as instituições financeiras vão 
disputar entre si para “con-
quistar” os trabalhadores da 
iniciativa privada que buscarem 
um empréstimo consignado.

O programa, batizado de 
Crédito do Trabalhador, am-
plia a oferta do empréstimo 
consignado a empregados 
do regime da Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT), 
incluindo trabalhadores rurais 
e domésticos, além de micro-
empreendedores.

Segundo Marinho, o papel 
mais importante do aplicativo 
da Carteira de Trabalho Digital 

(CTPS Digital) será estimular a 
competição entre as institui-
ções financeiras (ou seja, os 
bancos).

“Vai ter uma disputa entre 
elas [instituições financeiras] 
para poder te conquistar. E a 
conquista, seguramente, será 
pela menor taxa que cada um 
oferecer. Dessa forma, acha-
mos que vai reduzir bastante 
os juros praticados no dia de 
hoje”, afirmou Marinho du-
rante o programa “Bom dia, 
Ministro”, da Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC).

Como vai funcionar?
A partir de 21 de março, pelo 

aplicativo da CTPS Digital, o tra-

balhador poderá solicitar pro-
postas de crédito diretamente 
às instituições financeiras cre-
denciadas pelo governo federal.

Para isso, vai precisar autori-
zar o acesso a dados pessoais 
(como nome, CPF, margem sa-
larial disponível para consigna-
ção e tempo de empresa). De-
pois, o trabalhador vai receber 
ofertas em até 24h, podendo 
analisar as condições e escolher 
a melhor opção, finalizando 
a contratação diretamente no 
canal do banco.

As parcelas serão desconta-
das na folha de pagamento, por 
meio do eSocial, limitando-se 
à margem de 35% do salá-
rio. Conforme o governo, essa 
mudança vai permitir que as 
taxas de juros sejam inferiores 
às praticadas atualmente nos 
consignados por convênio.

A partir de 25 de abril, o tra-
balhador também poderá fazer 
contratações pelos canais ele-
trônicos dos próprios bancos.

Atualmente, 3,8 milhões de 
trabalhadores privados têm 
acesso ao crédito, de um uni-
verso de 47 milhões.

A Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban) estima que 19 
milhões de celetistas devem 
optar pela consignação dos 
salários no período de quatro 
anos, o que pode representar 
mais de R$ 120 bilhões em 
empréstimos contratados.

CREDITO

O consignado privado, batizado de Crédito do Trabalhador, amplia a 
oferta do empréstimo consignado a empregados do regime CLT
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A partir desta sexta-feira (14)



Presidente da Rússia 
defendeu que qual-
quer cessar-fogo deve 
levar a uma paz dura-
doura

O presidente da 
Rússia, Vladimir 
Putin, disse nesta 
quinta-feira (13) 

que a Rússia concordou 
com as propostas dos Esta-
dos Unidos para interrom-
per os combates na Ucrâ-
nia, mas disse que qualquer 
cessar-fogo deve levar a 
uma paz duradoura e teria 
que lidar com as causas 
raízes do conflito.

Putin enviou dezenas de 
milhares de tropas para a 
Ucrânia em 2022, desenca-
deando o maior confronto 
entre Moscou e o Ocidente 
desde o auge da Guerra Fria.

“Concordamos com as pro-
postas para cessar as hosti-
lidades”, afirmou Putin em 
uma entrevista coletiva no 
Kremlin após conversas com 
o presidente de Belarus, Ale-
xander Lukashenko.

“Mas partimos do fato de 
que essa cessação deve ser 
tal que levaria a uma paz 
de longo prazo e eliminaria 
as causas originais desta 
crise”, acrescentou.

Putin também questio-
nou alguns detalhes de um 
eventual cessar-fogo, como 
quem será o responsável por 
garantir que ele será respei-
tado, dado que a fronteira 
entre a Rússia e Ucrânia tem 
mais de 2 mil quilômetros 
de extensão.

As forças russas estão 
avançando desde meados 
de 2024 e controlam quase 
um quinto do território da 
Ucrânia, três anos após en-
viar dezenas de milhares de 
tropas para seu vizinho em 
uma guerra que o presiden-
te dos EUA, Donald Trump, 

Presidente da Rússia, Vladimir Putin

Maior 
intervenção 
no sistema 
de drenagem 
urbana

DRENAR DF

Com as águas de março fe-
chando o verão, comerciantes 
e moradores de Brasília cos-
tumavam ficar apreensivos, a 
esta época do ano, com medo 
dos grandes alagamentos que 
se formavam nas tesourinhas 
e, principalmente, nas primeiras 
quadras da 400 e 200 da Asa 
Norte. Porém, a era das enxur-
radas que interditavam parte da 
área central da capital, arrasta-
vam veículos, espalhavam lixo 
e inundavam lojas e garagens 
de prédios residenciais chegou 
ao fim. A população, agora, co-
memora a conclusão da última 
etapa da maior intervenção no 
sistema de drenagem urbana da 
capital, o Drenar DF.

No último sábado (8/3), com o 
rompimento de um solo rígido 
na última fase da obra, as 291 
bocas de lobo construídas no 
projeto já estão aptas a receber 
água da chuva, com o sistema 
em funcionamento. Foram in-
vestidos R$ 180 milhões em obra 
que passa quase desapercebida, 
uma vez que a maioria dos ope-
rários está atuando debaixo do 
asfalto. Os trabalhos podem até 
não ser vistos, mas a melhoria 
já é percebida por grande parte 
dos brasilienses.

Em suma, o Drenar DF liga 7,7 
quilômetros de túneis à tubula-
ção antiga da Asa Norte, abre 
291 novas bocas de lobo e cria 
108 poços de visita. 

Putin diz aceitar cessar-fogo com Ucrânia, 
mas quer discutir termos com EUA

disse que interromperá.
Na Casa Branca, na quarta-

-feira (12), Trump afirmou 
que esperava que o Kremlin 
concordasse com a proposta 
americana para um cessar-
-fogo de 30 dias que a Ucrâ-
nia disse que apoiaria, para 
acabar com o que Trump cha-
mou de “banho de sangue”.

Putin agradeceu a Trump 
por seus esforços para aca-
bar com a guerra.

“A ideia em si é correta, 
e certamente a apoiamos”, 
disse Putin. “Mas há questões 
que precisamos discutir. E 
acho que precisamos con-
versar com nossos colegas 
americanos também.”

Putin disse que pode ligar 
para Trump para discutir a 
questão. “Apoiamos a ideia 
de acabar com este conflito 
por meios pacíficos.”

Ainda na quarta-feira, Pu-
tin vestiu um uniforme de 
camuflagem verde para vi-
sitar um posto de comando 
na região de Kursk, no oeste 

da Rússia, onde a Ucrânia 
deve perder sua posição 
após uma grande ofensiva 
das forças russas.

Na coletiva desta quinta-
-feira, o presidente russo 
afirmou, ainda, que os ucra-
nianos em Kursk têm duas 
opções: “morrer ou serem 
capturados”. Tubulações do Drenar DF

REPRODUÇÃO

Trump ameaça aplicar tarifa de 200% 
sobre bebidas alcoólicas europeias

Na quinta-feira (13), o presi-
dente Donald Trump ameaçou 
impor uma tarifa massiva sobre 
o álcool europeu em resposta 
à retaliação da União Europeia 
contra suas tarifas sobre aço e 
alumínio em uma escalada reta-
liatória de uma guerra comercial.

Em uma publicação no Truth 
Social, Trump disse que seu 
governo imporia uma tarifa de 
200% sobre bebidas alcoólicas 
da UE, a menos que revogasse 
a tarifa de 50% que o governo 
europeu impôs na quarta-feira 
(12) sobre o uísque dos EUA.

“Se esta Tarifa não for remo-
vida imediatamente, os EUA em 
breve colocarão uma Tarifa de 
200% sobre todos os vinhos, 
champanhe e produtos alcoó-
licos saindo da França e outros 
países representados pela UE”, 
disse Trump. “Isso será ótimo 
para os negócios de Vinho e 
Champanhe nos EUA”

A resposta dos EUA à resposta 
da Europa às tarifas da América 
aconteceu no intervalo de 36 
horas. Após as tarifas de 25% de 
Trump sobre alumínio e aço en-

trararem em vigor à meia-noite 
da manhã de quarta-feira, a UE 
respondeu imediatamente ao 
que chamou de ação comercial 
“injustificada”.

As contramedidas da UE in-
cluíram tarifas sobre 26 bilhões 
de euros (US$ 28 bilhões) em 
produtos americanos, incluindo 
tarifas sobre barcos, bourbon e 
motocicletas. As medidas, que 
devem entrar em vigor em abril, 
são “rápidas e proporcionais”, 
disse em uma declaração.

A indústria de bebidas alco-
ólicas dos Estados Unidos disse 

na quarta-feira que estava se 
preparando para sofrer com as 
tarifas retaliatórias.

As tarifas de 50% da UE so-
bre bebidas destiladas ame-
ricanas são “profundamente 
decepcionantes e prejudicarão 
severamente os esforços bem-
-sucedidos para reconstruir as 
exportações de bebidas destila-
das dos EUA nos países da UE”, 
disse Chris Swonger, CEO do 
Conselho de Bebidas Destiladas 
dos Estados Unidos (DISCUS), 
em um comunicado divulgado 
na quarta-feira.

“É CLARO QUE RESPONDEREI”

O republicano disse que o seu governo irá impor a medida caso a UE não 
revogue a tarifa de 50% sobre o uísque dos EUA

Manaus, sexta-feira 14 de março de 20258
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Fundo da Amazônia terá contribuição 
de R$ 91 milhões da Irlanda

Irlanda será o oitavo país a 
integrar o grupo de doadores do 
Fundo Amazônia, após a contri-
buição de 15 milhões de euros (o 
equivalente a aproximadamente 
R$ 91 milhões) anunciada em 
São Paulo em uma reunião da 
ministra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina Silva, 
com o ministro dos Transportes 
irlandês, Seán Canney.

“O importante apoio da Irlanda 
representa um reconhecimento 
dos bons resultados alcançados 
pelo Brasil no combate ao des-
matamento, e permitirá ao país 
avançar ainda mais nesta agenda 
e no enfrentamento à mudança 
do clima”, declarou Marina.

O Fundo Amazônia é uma fer-
ramenta de financiamento para 
conservação, monitoramento e 
desenvolvimento sustentável do 
bioma e é constituído por contri-
buições não reembolsáveis. Des-
de que entrou em operação, no 
ano de 2009, já recebeu doações 
da Noruega, Alemanha, Estados 
Unidos, Reino Unido, Dinamarca, 
Suíça e Japão.

Ao longo dos anos, financiou 

123 projetos com aportes que 
somam R$ 3,1 bilhões. Em 2024 
foram R$ 200 milhões, impactan-
do de forma positiva o combate 
ao desmatamento e outros cri-
mes ambientais.

Entre agosto de 2023 e julho 
de 2024, a taxa oficial de desma-
tamento na Amazônia diminuiu 
em 30,63%, em comparação ao 
período anterior de acordo com 
o Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe). A redução no 
período seguinte foi maior e 
o superou 45% em relação a 

2022. “Tudo isso faz a diferença, 
porque o que nós queremos é 
um novo ciclo de prosperidade, 
sobretudo no contexto de agra-
vamento da mudança do clima”, 
reforçou a ministra

Desde que foi constituído, o 
Fundo Amazônia é gerido pelo 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES). No biênio 2023/2024, 
o fundo que havia sido desmo-
bilizado na gestão anterior foi 
reconstituído e captou cerca de 
R$ 1 bilhão em doações.

8º DOADOR

É o oitavo país a integrar grupo de doadores

REPRODUÇÃO
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Programação inclui 
performances sobre 
ancestralidade, resis-
tência e memória LGB-
TQIAPN+

O fim de semana 
em Manaus está 
com programação 
diversa nos espa-

ços mantidos pelo Gover-
no do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criati-
va. No sábado (15/03), às 
20h, o Teatro da Instalação, 
localizado na rua Frei José 
dos Inocentes, no Centro, 
recebe o espetáculo “Ni-

No sábado, às 20h, tem o espetáculo “Brinco de Ouro”, da Lá da Favelinha, no Teatro Amazonas, no Centro

Donatella Versace deixa direção artística da 
                        icônica marca de moda italianaDIVULGAÇÃO

Donatella era diretora artística da Versace desde 1997

Aos 69 anos, Donatella 
Versace deixará o cargo de 
diretora artística da grife 
italiana Versace, função 
que ocupa desde 1997. Ela 
será substituída por Dario 
Vitale, 41, que atua na Miu 
Miu, marca do grupo Prada.

“A diretora criativa Do-
natella Versace assumirá 
o papel de embaixadora-
-chefe da marca a partir 
de 1º de abril de 2025”, 
anunciou a Capri Holdin-
gs Limited, controladora 
da grife, em comunicado 
nesta quinta-feira (13).

Vitale assumirá no mes-
mo dia, marcando uma mu-

VERSACE

Fim de semana em Manaus com 
espetáculos de dança e teatro

nho”, da artista Liu Moreira. 
A entrada é gratuita.

Durante 40 minutos, a apre-
sentação de dança contem-
porânea é um mergulho na 
ancestralidade feminina da in-
térprete, inspirada pelas ma-
trizes indígenas e africanas. O 
espetáculo convida o público 
a refletir sobre a relação do 
corpo feminino com a ideia de 
casa, seja como abrigo, prisão 
ou espaço de sonhos. O pro-
cesso se desenvolve como um 
ritual de passagem, memória 
e história, dando origem à 
figura de uma mulher-pássaro 
imersa nas tradições da cul-
tura tocantinense. A classifi-
cação é livre.

Ainda no sábado, às 20h, 
tem o espetáculo “Brinco de 

Ouro”, da Lá da Favelinha, 
no Teatro Amazonas, no 
Centro. Trata-se de uma 
montagem que celebra a 
vida e a resistência por meio 
da dança e da música.

A obra é inspirada pelo 
conceito de tempo espira-
lar da pesquisadora Leda 
Martins e revisita memórias 
ancestrais, para reforçar o 
poder das pessoas pretas 
através das danças cotidia-
nas dos becos e vielas. Em 
diálogo com a realidade das 
periferias e com repertório 
que transita pelo funk, pas-
sinho e ritmos populares, 
“Brinco de Ouro” celebra a 
arte como instrumento de 
transformação. A direção 
artística é assinada por Léo 

Garcia, e a apresentação tem 
classificação indicativa de 
16 anos e entrada gratuita.

No domingo (16/03), às 
18h e 20h, o Ateliê 23 apre-
senta “Sebastião”, pela pri-
meira vez, no Teatro Ama-
zonas. A produção, com 
destaque em festivais pelo 
Brasil, é inspirada no livro 
“Um Bar Chamado Patrícia”, 
de Bosco Fonseca, e traz ao 
palco sete drag queens que, 
através da música e da inter-
pretação, trazem memórias 
da década de 70. O nome da 
peça é uma referência a São 
Sebastião e a montagem 
traz outra versão da história 
do santo para que ele tenha 
se tornado um patrono da 
comunidade LGBTQIAPN+. 

Com uma abordagem que 
mistura história, resistência 
e arte, o espetáculo reivin-
dica o direito de existir e 
amar em plenitude.

Os ingressos estão dis-
poníveis por R$ 80 (plateia 
e lugar nas frisas), R$ 60 
(1º pavimento), R$ 50 (2º 
pavimento), R$ 40 (terceiro 
pavimento), no perfil da 
companhia no Instagram 
(@atelie23), no site shopin-
gressos.com.br e nas Óticas 
Diniz. Pessoas com defici-
ência têm acesso gratuito e 
estudantes, idosos e acom-
panhantes de PcDs pagam 
meia-entrada, conforme lei 
estadual. Os assentos de 
frisas e camarotes são por 
ordem de chegada.

dança histórica para a casa 
de moda fundada em 1978.

Sucessão de Gianni na 
Versace

A empresária sucedeu o 
irmão Gianni Versace em 
1997, após o assassinato 
dele em Miami Beach, nos 
Estados Unidos. Agora, no 
novo cargo, ela supervisio-
nará as iniciativas filantró-
picas da grife, cujo símbolo 
é a cabeça de Medusa.

“Foi a maior honra da mi-
nha vida continuar o legado 
do meu irmão Gianni. Ele 
foi o verdadeiro gênio, mas 
espero manter um pouco 

do seu espírito e tenaci-
dade”, afirmou Donatella, 
69 anos.

A reestruturação acon-
tece em meio a rumores 
de que a Prada, uma das 
principais concorrentes da 
Versace, negocia a com-
pra da grife cofundada por 
Gianni.

Caso o negócio se con-
cretize, a família Versace 
perderia o controle da dire-
ção artística da marca, que 
é conhecida pelas criações 
luxuosas e extravagantes.

Quem é Dario Vitale?
Dario Vitale trabalhou na 

Divulgação

7ª temporada 
de “Black 
Mirror” ganha 
data de estreia 
e trailer

NETIFLIX

A Netflix compartilhou um 
trailer da sétima tempora-
da de “Black Mirror” nesta 
quinta-feira (13). Além das 
imagens, o streaming reve-
lou que ao todo serão seis 
episódios novos, que serão 
lançados em 10 de abril.

“Você pode esperar uma 
mistura de gêneros e esti-
los”, disse o criador Charlie 
Brooker durante o festival 
anual Geeked Week da Ne-
tflix em setembro. “Temos 
seis episódios desta vez, e 
dois deles são basicamente 
longas-metragens. Alguns 
deles são profundamente de-
sagradáveis, alguns são bem 
engraçados e alguns são emo-
cionais”, mencionou, segun-
do informações do Tudum.

No portal do streaming, ain-
da foi divulgado que todas 
as histórias serão de ficção 
científica e que “definitiva-
mente há algum conteúdo 
perturbador” envolvido. Além 
disso, para a felicidade dos 
fãs, um dos episódios será a 
continuação do clássico da 
4ª temporada, “USS Callister”, 
em que um programador de 
videogame inventa uma rea-
lidade simulada onde ele é o 
capitão de uma nave espacial.

Entre os nomes confirmados 
para o elenco, estão Awkwa-
fina (“Shang-Chi e a Lenda 
dos Dez Anéis”), Peter Capaldi 
(“Doctor Who”), Emma Corrin 
(“O Amante de Lady Chatter-
ley”) e Rashida Jones (“Parks 
and Recreation”).

Ao todo serão seis episódios, que 
chegam ao streaming em abril

DIVULGAÇÃO
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Miu Miu por vários anos e, 
em 2023, foi promovido a 
diretor artístico. Sob sua 
gestão, a marca, considera-
da uma versão mais jovem e 
ousada da Prada, alcançou 
recordes de vendas.

A Versace, que tem 230 
lojas espalhadas pelo mun-
do, “possui um legado úni-
co que atravessa décadas 
e moldou a história da 
moda”, afirmou Vitale.

O nome dele já havia sido 
especulado para assumir 
a Gucci, após a saída de 
Sabato De Sarno, que per-
maneceu à frente da marca 
por apenas dois anos.



Esportes

Ex-zagueiro Ricardo 
Rocha também de-
sabafa: “Não temos 
a nossa essência”; 
declarações ocor-
rem durante evento 
em Campinas

Zico defendeu a redu-
ção de estrangeiros 
no futebol brasileiro 
em palestra sobre os 

rumos do esporte no país, 
nesta quinta-feira, em Campi-
nas, durante a primeira edição 
do CBC & Clubes Expo, uma 
feira organizada pelo Comitê 
Brasileiro de Clube.

Para o ídolo do Flamengo, 
o número elevado de gringos 
atrapalha o surgimento de 
novos talentos nacionais.

— O Fla-Flu tinha nove es-
trangeiros. Os craques de cada 
time são estrangeiros. O nú-
mero 10 do Flamengo, do Flu-
minense, do Corinthians e da 
maioria dos times brasileiros 
é estrangeiro. Acabaram os 
10 brasileiros — disse o ídolo 
rubro-negro.

— Hoje os jogadores criam os 
jogadores desde a base para 
vender. Não aproveitamos 
mais aqui. O nosso time de 81, 
11 eram da base do Flamengo. 
Esse é um grande problema 
para o futebol brasileiro. Pre-
cisamos reduzir o número de 
estrangeiros e trabalhar mais a 
base. Precisamos formar mais 
craques brasileiros para jogar 
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Lei Geral do Esporte pode sofrer 
mudanças por combate ao racismo

Bortoleto rebate comentário de Marko: 
“Vou provar que ele está errado”

JOILSON MARCONNE / CBF

Campanha contra o racismo da CBF
Consultor da Red Bull disse que o brasi-
leiro não tem “velocidade pura” 

O Ministério do Esporte 
anunciou, nesta quinta-feira 
(13), a elaboração de uma 
proposta para modificar a 
Lei Geral do Esporte (LGE). 
A iniciativa tem como ob-
jetivo exigir que clubes, fe-
derações e confederações 
adotem medidas concretas 
contra o racismo, sob pena 
de perderem acesso a recur-
sos públicos federais.

A proposta surgiu dian-
te do crescente número de 
episódios de racismo em 
eventos esportivos, espe-
cialmente no futebol.

A proposta está em fase 
final de elaboração por 
técnicos e especialistas do 
ministério e, em breve, será 
enviada à Presidência da Re-
pública para análise. Caso 
aprovada nessa etapa, se-
guirá para o Congresso Na-
cional, onde será debatida e 
votada pelos parlamentares.

Medidas para barrar o 
racismo no esporte

A principal mudança pre-
vista na LGE é a criação de um 
requisito obrigatório para 
que entidades esportivas 
tenham acesso a recursos 
públicos. Isso significa que 
clubes e federações precisa-
rão implementar ações efe-
tivas de combate ao racismo 
se quiserem continuar rece-
bendo financiamento fede-
ral para projetos esportivos.

O ministro do Esporte, 

A temporada da Fórmula 
1 começou com mais uma 
declaração polêmica de Hel-
mut Marko. Desta vez o alvo 
do consultor da Red Bull foi 
o brasileiro Gabriel Bortoleto, 
que fará sua estreia na maior 
competição do automobilis-
mo mundial em 2025.

O austríaco classificou Bor-
toleto como um piloto de 
“classe” B e disse que não vê 
“velocidade pura” no jovem 
de 20 anos. Às vésperas do GP 
da Austrália, o atual campeão 
da Fórmula 2 foi questiona-
do sobre os comentários de 
Marko e garantiu que vai 
responder dentro da pista.

“Não ligo. Vi o que ele disse 
e adoro desafios. Acho que, 
ouvindo isso de Helmut, é 

FUTEBOLFÓRMULA 1

André Fufuca, destacou a 
importância da medida para 
que o país avance no com-
bate ao preconceito racial. 
“Toda vez que um novo caso 
de racismo acontece, repu-
diamos com veemência exi-
gindo a apuração dos fatos 
e punição rigorosa para os 
racistas”, iniciou.

“Mas não dá para ficar 
apenas produzindo notas 
de repúdio. É preciso fa-
zer mais. Por isso, estamos 
sugerindo ao presidente 
Lula essa mudança na Lei 
Geral do Esporte. Racismo 
não combina com a socie-
dade democrática, justa e 

um cara que colocou muito 
piloto talentoso na F1, mas 
já colocou muitos talentos 
errados… Então você vê que 
ele acertou e errou. Espero 
provar que ele está errado, 
com o tempo. Mas não há 
nada que eu possa dizer agora 
que o fará mudar de ideia. Só 
resultados na pista. Tenho 
certeza de que vou provar 
que ele está errado, em al-
gum momento. Espero que 
ele admita isso quando eu 
provar que ele está errado”, 
disse o novo piloto da Sauber.

“Por enquanto, estou só 
me concentrando em fazer 
meu trabalho, melhorar e 
fazer o melhor que posso. 
Estou orgulhoso do que fiz 
nas categorias de base. Venci 

diversa que estamos cons-
truindo”, concluiu.

Próximos passos
Após a análise pela Pre-

sidência, a proposta será 
enviada ao Congresso Na-
cional para ser debatida e, 
se aprovada, incorporada 
à legislação esportiva. A 
expectativa é que a mudan-
ça na LGE estabeleça um 
novo padrão de responsa-
bilidade para as entidades 
esportivas no combate ao 
racismo, incentivando a im-
plementação de políticas 
educativas e ações puniti-
vas mais rigorosas.

a F2 e F3 contra os pilotos 
da Red Bull que ele tem. 
Está tudo bem para mim”, 
acrescentou Bortoleto.

Bortoleto será o primeiro 
piloto brasileiro titular na F1 
desde 2017, quando Felipe 
Massa deixou a categoria. Ele 
chegou ao grid mais cobiçado 
do mundo após uma ascen-
são meteórica com os títulos 
da Fórmula 3 e da Fórmula 
2 como calouro, repetindo 
façanha de nomes como Ge-
orge Russell, Charles Leclerc 
e Oscar Piastri.

As emoções do GP da Aus-
trália começam nesta quinta-
-feira, 13. A partir das 22h20, 
com o primeiro treino livre no 
circuito de Albert Park, em 
Melbourne.

Zico defende redução de estrangeiros no 
futebol brasileiro: “Grande problema”

nos times brasileiros.
O Galinho de Quntinino 

também comentou sobre a 
“invasão” de técnicos de ou-
tros países:

- Eu acho que hoje em dia 
essa questão não é só téc-
nico, mas muitos jogadores 
estrangeiros. Eu fui revelado 
por um técnico paraguaio e 
seria leviano se fosse contra 
isso. Mas acho que a grande 
culpa dessa invasão é dos pró-

prios brasileiros. Anos atrás os 
técnicos brasileiros invadiram 
o futebol português e ensina-
ram tudo para eles. Os trei-
nadores brasileiros também 
fizeram isso no mundo árabe 
e no continente asiático, além 
da Europa.

- Você pode reparar que 
nos grandes países que dis-
putavam o ranking com o 
Brasil só eram técnicos na-
tivos. Raramente você tinha 

um estrangeiro no comando. 
Isso arrebentou as raízes do 
futebol brasileiro. O próprio 
técnico brasileiro deu mar-
gem pra isso, eles não podem 
reclamar. A única reclamação 
que eles podem fazer é que 
os estrangeiros não precisam 
de muita coisa pra treinar aqui. 
Lá você precisava de diploma, 
aqui não tinha nenhuma res-
trição - opinou Zico.

O ex-zagueiro Ricardo Ro-
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

cha, campeão mundial com a 
seleção brasileira em 1994 e 
de passagens marcantes por 
São Paulo, Vasco e Guarani, 
também participou da pales-
tra, ao lado de Júnior, atual 
comentarista da Rede Globo, 
e fez um desabafo:

- Eu estou revoltado com o 
futebol brasileiro. Se a gente 
não mudar algo, a gente vai 
continuar perdendo nossos 
garotos para os times euro-

Zico defende redução de estrangeiros no futebol brasileiro

 Paula Reis/Flamengo

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

peus. Hoje a garotada pre-
fere torcer para o Barcelona 
do que torcer pela seleção. 
Ficamos 24 anos sem ganhar 
até a conquista da minha ge-
ração, agora estamos mais 24 
e vamos ficar mais porque 
perdemos a nossa essência. 
Hoje os jogadores são alicia-
dos para ganhar milhões a 
partir dos oito anos de idade, 
antigamente eles ficavam pelo 
menos até os 18. Eles vão cedo 
para a Europa, não aprendem 
a jogar da nossa forma e 
voltam com o estilo europeu. 
Também estamos cheios de 
técnicos estrangeiros e isso é 
ruim porque não temos nossa 
essência. Precisamos mudar 
isso de forma urgente.

- A CBF precisa chamar o 
Zico, o Júnior, o Falcão e os 
nossos ex-jogadores renoma-
dos para pensar em mudan-
ças. O Dorival só vai ser res-
peitado lá fora - e nada contra 
o Dorival - se tiver um cara 
grande ao lado dele. Ficamos 
quatro anos sem marcar um 
gol de falta e tivemos os me-
lhores batedores de falta que 
estão aí pra ajudar, gente. Eu 
estou revoltado porque esta-
mos vendo o futebol brasileiro 
morrer e não fazemos nada. Eu 
sinto inveja dos outros espor-
tes que tem um comitê para 
tratar dos problemas e pensar 
em soluções, mas no futebol 
isso não está acontecendo e 
tenho ficado triste. Hoje vem 
um jogador da seleção aqui, 
perde o jogo e nem entrevista 
concede. Isso é revoltante - 
disparou Ricardo Rocha.

Divulgação



11 Manaus, sexta-feira 14 março de 2025

O deputado federal Fausto Jr. e querida presidente do TCE-AM, 
conselheira Yara Amazônia Lins, durante agenda em Brasília

O secretário da Casa Civil do Amazonas, Flávio Antony, participando do 
Encontro Nacional dos Detrans, no Vasco Vasques

Aniversariante da temporada, a ótima Cris Bentes, cumprimentadíssima 
pela passagem da data. Congratulações da coluna

O diretor-presidente 
do Detran-AM, David 
Fernandes, no evento 

de abertura do 82º 
Encontro Nacional 
dos Detrans, que 

está acontecendo em 
Manaus, realizado 

com muito sucesso no 
Centro de Convenções 

Vasco Vasques

O deputado Felipe Souza e a querida Glória Carratte, durante 
homenagem pelo Dia Internacional da Mulher, na Assembléia 

Legislativa do Estado do Amazonas

 . A Prefeitura de Manaus, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação (Semed), 
deu início, na quinta-feira, ao projeto “Educar 
pelo Esporte”, que vai atender mais de 2 mil 
estudantes da rede municipal de ensino.

. A aula inaugural aconteceu na Escola Mu-
nicipal Sérgio Pessoa. O projeto faz parte 
das ações da Coordenação de Esportes (Co-
ordesp), que busca fortalecer a prática do 
xadrez na rede municipal. O coordenador da 
Coordesp, Ronnie Melo, explicou as diretrizes 
da iniciativa.

 . “O xadrez já foi implementado desde o 
ano passado na rede municipal. A Semed en-
tra com os jogos de tabuleiro e a Coordesp 
faz contato com os professores interessados. 
Em seguida, realizamos oficinas para que 
eles possam aprender o ensino do xadrez e 
repassar esse conhecimento aos alunos. Essa 
ação faz parte do planejamento da secretaria 
e segue as diretrizes do plano de governo”, 
destacou o coordenador. Na escola Sérgio 
Pessoa, 240 estudantes do 1º ao 5º ano par-
ticiparão do projeto, que acontecerá todos os 
dias com aulas teóricas e práticas, promoven-
do o desenvolvimento do raciocínio lógico, 
concentração e disciplina.

. Viviana Pinheiro Lira de Oliveira e Gisele 
Menezes dos Santos Postal ingressaram para 
os cargos de presidente e vice-presidente do 
Fundo Manaus Solidária (FMS), respectiva-
mente, em substituição a Emerson Castro e 
Janaína Jamilla, que estavam à frente  
da pasta.

. O decreto de nomeações foi publicado no 
Diário Oficial do Município (DOM), na  
Edição 6026. 

. Viviana Lira, bacharel em Direito e Gisele 
Postal tem vbasta experiência com políticas 
públicas voltadas à mulher. O Fundo Manaus 
Solidária tem um papel fundamental na as-
sistência social e na inclusão de cidadãos em 
situação de vulnerabilidade.

. O Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM) 
realizará, no dia 20 de março, a abertura do ano 
letivo da Escola de Contas Públicas (ECP).

. O evento terá duas presenças estreladas: 
Os ministros do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), Antonio Herman Benjamin e do Tribunal 
de Contas da União (TCU) Benjamin Zymler.

. A abertura do ano letivo terá o tema cen-
tral “O Ouvidoria Day com foco no papel das 
ouvidorias na promoção da transparência, 
participação popular e melhoria dos serviços 
públicos”. A cerimônia contará ainda com a 
entrega simbólica da premiação do concurso 
Soluções Sustentáveis, que reconhece pro-
jetos inovadores de estudantes do ensino 
fundamental II voltados à preservação am-
biental. As inscrições já estão abertas e po-
dem ser feitas por meio do site da ECP, pelo 
endereço eletrônico https://ecpvirtual.tce.
am.gov.br/

. O prefeito de Manaus, David Almeida, 
apresenta, nesta sexta-feira, os 217 novos 
guardas municipais após concluírem o pro-
cesso de formação da Secretaria de Seguran-
ça Pública e Defesa Social (Semseg).

. O evento, que acontecerá no Parque Mu-
nicipal do Idoso, às 9:30hs, reunindo auto-
ridades locais, representantes da Segurança 
Pública e familiares dos novos agentes.

 . Os novos servidores atuarão em apoio 
às demais forças de segurança, garantindo 
a proteção dos cidadãos. Os guardas muni-
cipais passaram por concurso público, com 
diversas fases eliminatórias, além de um 
curso de formação com mais de 450 horas de 
capacitação.

. A Secretaria Municipal de Educação (Se-
med), realiza hoje a segunda etapa do proje-
to “Semed em Movimento”.

. A ação contará com 90 servidores dos se-
tores pedagógicos e de engenharia.

. a equipe da Semed visitará 240 unidades 
de ensino, para verificar a infraestrutura dos 
prédios educacionais, materiais de consumo 
(permanentes e inservíveis), alimentação es-
colar e armazenamento.

 ‘Educar pelo Esporte’

Novos nomes

 Escola de Contas

Guardas municipais

 ‘Semed em Movimento’

 

@fernandocoelhojr   
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José Andrews Alves do Nascimento, torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única de Supres-
são Vegetal n.º 006/2025, que autoriza a supressão de ve-
getação nativa para a instalação da atividade de Sistemas 
Agroflorestais, em 50,12 ha, localizado na Rodovia AM 363, 
m 71, Zona Rural, Município de Silves- AM, para Supressão 
Vegetal, com validade de 01 Ano.

José Andrews Alves Nascimento., torna público que rece-
beu do IPAAM, a Licença de Instalação n.° 006/2025, que 
autoriza a implantação da atividade de Sistema Agroflores-
tal, em 50 ha, de um imóvel com 500,0099 ha de área total, 
localizado na Rodovia AM 363, km 68, (ME), Silves-AM, com 
validade de 01 Ano.

Ritzel Transportes Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença Ambiental Única de Supressão Vegetal n.° 019/2025, que 
autoriza a supressão da vegetação para Construção de um gal-
pão para fins de depósito de matéria prima e estacionamento de 
apoio, em uma área de 0,5 hectare (conforme registro SINAFLOR 
n° 21319674), localizado na Rua Gisele, n°2321, Distrito Industrial 
II, Manaus- AM, para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


